

## NEWSLETTER UCP n.8

Chères et chers étudiants,

Nous voilà en été pour une longue pause estivale, sortir de la région parisienne, manger des fruits à l'ombre de l'arbre qui les a produits, goûter aux embruns marins ou au vert frais de la campagne, profiter des amis et de la famille, lire et continuer à s'instruire. Pour la dernière lettre de l'UCP, avant la rentrée, nous vous proposons quelques pistes de réflexions sur l'actualité et de la hauteur pour voyager.

Vous aviez envisagé de partir au Mexique ? Dans l'attente de la réouverture des vols, vous pourrez utilement consulter ce site qui réunit une vingtaine de dossiers thématiques en géographie, sciences économiques et sociales et en histoire rédigés par des spécialistes à partir de documents inédits : les enfants des rues à Mexico, les millions de migrants qui travaillent aux Etats-Unis, la frontière, la paysannerie face à l'ALENA, l'évangélisation des Indiens au XVI<sup>e</sup> siècle, l'influence culturelle française au XIX<sup>e</sup> sont quelques-uns des thèmes abordés dans [Mexclit](#).

Plus proche, pour comprendre l'évolution sur le temps long de notre beau patrimoine hexagonal, vous pouvez regarder avec profit ce magnifique webdocumentaire, [Le cloître et la prison](#), sur l'abbaye de Clairvaux, espace de l'enfermement choisi au lieu de l'enfermement subi. Passionnant !

Pour une mise à distance nécessaire sur les déboulonnages de statues, écouter l'émission d'Emmanuel Laurentin sur France Culture, [Les statues meurent aussi](#), diffusée le 23 juin et disponible en podcast. Voir notamment la position fine défendue par Anne Lafont. Une conférence sera assurée sur cette thématique par Simon Sarlin au second semestre.

Enfin pour appréhender avec recul les manifestations anti-racistes qui ont eu lieu aux Etats-Unis et en France après l'assassinat de Georges Floyd, lire le papier intéressant de Jean-Frédéric Schaub, chercheur à l'EHESS, [Georges Floyd, une émotion mondiale](#).

La réunion de pré-rentrée est **fixée au 24 septembre et la rentrée le lundi 5 octobre**. Nous avons bon espoir de pouvoir faire cours dans des conditions normales de fonctionnement même si le port du masque s'imposera dans les amphithéâtres. Les inscriptions seront ouvertes à partir du 24 août et le programme qui a pris du retard sera en ligne fin juillet sur le site internet de l'UCP, vous recevrez un mail.

En vous souhaitant d'excellentes et saines vacances,

Arnaud Exbalin

Maître de conférences

Université Paris Nanterre

Directeur du Service RSU-DD